



Annette
Muselewski privat,
ohne auffälliges
Make-up und
freche Zopf-Frisur

Nachdem Annette Muselewski (59) ihre Muskulatur gelockert, sich geschminkt und farbenfroh kostümiert hat, setzt sie sich die knallrote Nase auf. Das kleine Accessoire ist das i-Tüpfelchen, das sie schließlich in Clownin Camilla Schabernack verwandelt. Annette beschreibt den Charakter, der ihr so lieb gewonnenen Figur: „Sie ist ein bisschen verträumt, verpeilt, naiv und eher ruhig.“

Die Verwandlung vom privaten Ich zu Camilla Schabernack ist für die vierfache Mutter und bald zweifache Oma aus Schwaikheim (Baden-

Württemberg) „ein Ritual“, das sie vor jedem Einsatz gemeinsam mit ihrem Clowns-Partner zelebriert. Annette gehört seit der Gründung 2014 dem Verein „Clowns mit Herz Rems-Murr“ an. Professionell ausgebildete Clowns – Frauen wie auch Männer – spielen z.B. in Kliniken, Seniorenheimen und in Schulen im gesamten Rems-Murr-Kreis. Sie sind jedoch keine Clowns im klassischen Sinne, wie man sie aus dem Zirkus kennt, sondern Begegnungs-Clowns. Neben dem Humor geht es um den Moment, in dem Menschen aufeinandertreffen. „Wir müssen erspüren, wie die Situation ist, was der Mensch gerade braucht“, erklärt Annette. Wie man in die Kontaktaufnahme geht, ist einer der Grundlagen die sie in ihrer anderthalbjährigen Ausbildung zur Klinik- bzw. Begegnungsclownin an der

Akademie Wick in Bühl erlernt hat. Sie wurde darin unterrichtet, wie man sich z.B. als Clown bewegt, schauspielerisch seine Gefühle ausdrückt, übertrieben spricht und mit kranken Menschen umgeht. Gegen Ende der Ausbildung wurde eine Clownsfigur entwickelt – die Geburtsstunde von Camilla Schabernack. Aber wie kam Annette zu dieser besonderen Ausbildung?

„Ich wollte neben meiner kaufmännischen Tätigkeit noch etwas

In Camilla Schabernack stecken viele Anteile von Annette drin, die sie im Alltag eher wenig zeigt. „Sie ist kesser und frecher als ich“

Klinikclownin Annette (59) hat „Mit Humor etwas sehr“

Künstlerisch-Soziales machen.“ Bei ihrer Suche stößt sie auf den Job als Klinikclown. Nach einem Workshop steht für sie fest: „Das will ich machen!“

Die 59-Jährige bereichert heute vier Einrichtungen mit ihrer Camilla Schabernack: eine Kinderklinik, drei Alten- und



Jeder Charakter der „Clowns mit Herz“ ist einzigartig und kunterbunt.
Aktuell sind es 18 Clowns

